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ClaudioAlbertini . Parla l

'

a.d . di Igd ,

l

'

unicasocietà d

'

investimentoimmobiliarequotata in Italia
Il I

11' ,

: iiA7IONE DIELISABETH NODALES LOPEZ

L

' IDENTIKIT

?
ClaudioAlbe rti ni

(

nel

disegno) , bolognese ,

51
anni

,è

allaguida di Igddal
maggio2009

, dopoessere
statoconsiglieredella
societànegliultimitreanni.

? Interpreta la suamission
nell ' ottica di valorizzare il

ruolooriginario di Igd
cornepoloaggregatore
degliasset immobiliari
dellecoop.

? Lasuaconoscenza delle
realtàdelmondo

cooperativoè maturata in

unacardera
ultraventennale all ' internodelgruppo
Unipol- l

' attualeUgf-dove
Albertini è

a rrivato a

ricoprire il ruolo di direttore

generaledellamerchant
ban k

(

incarico lasciato in

settimana
)

e ricopretuttora
il

ruolo di direttoredelle

partecipazionidellaholding.

«

Il regimeSiiq è
vincente »

Con la nuovaformulagiuridicarisparmiati 3

,9

milioni di
euronel2009

di
EnricoBronzo

Claudio

Albertirriha
preferito nonesserepresente
in qualità di relatore al

ForumSantaMargheritaLigure ,

né di
andare la prossima

settimana al Gri di Parigi , perché
ritiene di

esseredapocotempo
allaguida di

Immobiliaregrande
distribuzione

( Igd )

. Succeduto
cornearnministratoredelegato

a FilippoMariaCarbonari lo

scorsoaprile , questaintervista
è la suaprimauscitasuimedia.

Il 27agostohadiretto il primo
Cdadellasuagestione.

Partiamodalfortecalodei
valoriimmobiliarineipaesi
dell ' EstEuropa . Comesta
andando il vostroinvestimento
in

Romania?
Neiprimiseimesidell ' anno

le 15strutturecommerciali
rumenedi

nostraproprietà , più
unimmobileusoufficio

,

acquistatenel2008
,

stannoperdendo
piùvalorerispetto ai 24centri

commercialidetenuti in Italia
,

il

3 ,55%%contro 1'
0 ,82%% . Va

sottolineatoche il valoredegli
immobilirumen è pari a circazoo
milioni

di
eurosuunmarketvalue

complessivo di Igd di
1 ,54

miliardi di euro . Stiamovalutando di

cedere tre-quattro di queste
struttureall ' estero.

Comestannoandando i
con

OBIETTIVO2010
« Stiamolavorando
perconvincerealtrecoop
regionaliadapportare
le proprietà in Igd »

sumi al dettaglio in Romania?
I dati in nostropossessosono

confortanti . Ovviamente c' è

statouncalo
, quantificabilenel

10%% nellestruttureperiferiche
dellecittàpiùgrandi ,

doveperà
nonsiamopresenti .

I nostri
puntivendita si trovano in città
medio-piccole in posizionesem

premoltocentrale
,

dove il calo
deiconsumi

è piùattenuato.
Passiamoallasituazione

italiana . Rispetto al piano
2008-2012sottoscrittodal
suopredecessoresta
cambiandoqualcosa?

No .
Lasquadrachelavoracon

me è
rimastasempre la stessa e

anche la preparazione in attodel
piano2009-2013confennale
setteaperture e i treampliamenti
previstidalprecedentepiano.
CioèAsti

,

Palermo
, Conegliano ,

ViboValentia
,

Livorno
,

dove
stiamoinvestendo suun'
iniziativanonsolocommercialenella
zonaportuale ,

Gorizia e

Chioggia per il nuovo
,

edEsp
Ravenna

,

SanBenedetto e Pescaraper
gliampliamenti .

Inoltrestiamo
valutandoanchealtre
possibilitàd

' investirnento
,

datoche la

crisihaancheportatobuone
opportunitàdacogliere.

Qual è la vostrastrategia
d

' azione?
I nostriazionisti ci

lasciano

ampialibertà d

' azioneconun
solovincolo : nonsuperare il

rapporto di Gearing (

l

' indiceche
misura l

' incidenzadelcapitale
di prestitosulpatrimonio di

un' impresa ,

ndr
)

oltre1

,5

. Ora
siamo a 1 ,22 ,

in passatosiamo
scesifmo a 0 ,89 . Proprio il

rispettorigoroso di questo
parametrohafatto si cheIgd
superasse

,

diciamoindenne
,

il

periodo di crisi .
A superare il qualeha

contribuitoanche la solidità
patrimoniale

,

conunmarketvalue
di

1 ,54miliardi e unrendimento
mediodel 6 ,3%% ;

unaproprietà
forte

,

con i dueprincipali soci
,

CoopAdriatica e Unicoop
Tirreno

,

chedetengono1155 ,1%%

delleazioni
,

e unindebitamento
sottocontrolloessendoper
1' 81%%programmatonellungo
periodo ,

conun6o%% di debiti a

tassofisso e untasso d

' interesse
mediocomplessivodel4%%.

A quanto =monta il
tasso

di sfittonellevostrestrutture?
È sceso di poco ,

orasiamo al

www.ilsole24ore.com
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98 ,8%% ,

fruttodellagestione
friendly

deicentricheaiutiamocon
campagne di sostegno a favore
deitantitenantnostriclienti :

in

Italiaabbiamouoocontratti di

affittopiù83o in Romania .
Ci

sonoperesempioconsorziche si

accollano le spese
condominiali

,

iniziativeche si sommanoaile
tantecampagne di promozione
che

,

oltre a quelle in
fase di

apertura
,

aiutano i varicentri a

tenerealto il
numerodeivisitatori.

Cosa c'
è scrittonel

fascicolo sultavolo?
Ci

sono
i numeridell ' ultimo

bilanciopiù altreslide di una
recente convention internache
riassumono la nostrastrategia

di stringere accordi a certe
condizionicon le altreimportanti
coopregionali : Lombardia

,

Piemonte
, Liguria ,

Emilia-Romagna ,

Nord-EstedEstense
:

ci

piacerebbemoltoche
apportassero il loropatrimonio
immobiliare a Igd.

Continua ? pagina 4

Il regimeSiiq
è
vincenteperIgd

Daquandosietediventati
unaSiiqritenete di avere
un'arma in piùdaoffrire?

Certo.IlregimeSiiq (

società
d

' investimentoimmobiliare
quotate ,

ndr
)

ci hapermesso di

abbattere il livellodelle
impostedal4o a

circa il

7
percento.

Non
a zero in quantoIgd

continua a pagare le impostesul
risultatoconseguito al di fuori
delperimetroSiiq :

cioè le

attivitàrumeneconil marchio
WinMarkt

,

PortaMedicea
,

il

progetto di sviluppo ,

a

Livorno
,

e Rgd ,

la jointventurecon
BeniStabili .

Ricordoche i

risparmi (

calcolabili in circa
3

,9

milioni di euroneiprimisei
mesidell ' anno

,

ndr
)

vanno a

vantaggiosoprattuttodegli
azionisti a cuiperleggedobbiamo
distribuire l

'

85%%degliutilisotto
forma di dividendi

(

0 ,035 - nel
2008

,

o ,06- la stimadegli
analistiper il ioo9 )

. Ci tengo a

sottolineareche il fatto di essere
'

unaSiiq è unplus in piùper
l

' azionistachedeve
apprezzare il nostromodo d

'

agire a

prescinderedalregimefiscale
agevolato

,

il quale , peraltro ,

ha
margini di miglioramento :

nellaprossimarevisione della
normativa c' è infatti la possibilità
cheanche le

attivitàall ' estero

possanoentrarenelregime
speciale , sempreche
soddisfino i testpatrimoniali e

redditualiprevisti.
Com' è andata la prima

assembleadaamministratore
delegato?

Bene
,

forte di
unacrescita

nelprimosemestre2009dei
ricavie dell ' Ebitda in

entrambi i

casisuperiore al 32%% e pari ,

rispettivamente ,

a 60
,3

e 37
milioni di euro .

Il risultatonetto è

invecesceso di circa l

'

8o%%
,

da
34 ,2

a

7

,1

milioni di eurocon
unaflessionedi

circal

'

8o%%
,

spiegabilesoprattuttocon il

dato di
variazionedelvalore

equodegliimmobili : nelconto
economico si registrainfatti
undatonegativoperotto
milioni

,

mentreerastatopositivo
per8

,i

milioninelprimoseme

stre2008 . Nellesettimane
precedentihosoloavvertitoun
po' di tensionesulfrontedelle
valutazioniperché ,

corne
noto

,

sono "

poste di
bilancio " non

sono la veritàassoluta e

possonoavereunmargine di

oscillazionequantificabilenel
5 per

cento . Nelnostrocasopari a 75
milioni di euro

,

uncifrache
,

se
negativa , poteva

" ammazzare "

il nostrocontoeconomico .

Invece i contihannosoddisfatto
l

' azionistapremiando il nostro
lavoroquotidiano di

ottimizzazionedellagestionedelle
nostrestrutture

(

il
valutatore è

Cbre).Vorreiinoltre
sottolineare la valiclitàdeicollaboratori

e deimembridelconsiglio di

amministrazioneconunagran
numero di consiglieri
indipendenti

,

veramente
indipendenti

,

nelnostroCda
, competenti

e autorevoli.
Tornando ai

centri
commercialipreferitedetenerli
in proprietào in gestione?

Attuahnenteabbiamo24
edifici di proprietà e 15 in gestione.
Quest'ultima è

l

' attività in cui ci

sentiamopiùsicurima
tenden,

zialmentepreferiamo
acquisire laproprietà ,

cornestiamo
cercandodi fareper il centro
commerciale di

Faenza
,

doveora
siamoconsulentigestionali.

Cornepartnerpreferite
rivolgervi al

mondodelle
cooperative?

Non è detto
,

abbiamoanche
molticentri in cuinonsono
presenti le cooperative e anchetra
inostridipendenti , so di cui85
in Italia il resto in

Romania
,

le

portesonoaperteanche a chi
nonè espressionedellecoop.
Tra i nostridipendenti
abbiamoun'etàmediamoltobassa

,

di 38anni
,

conun'alta
percentuale di

laureati
, pari al 70per

cento.
Qualisono le

sue
previsioni per i conti2009?

Pensocheriusciremo a

confermare i numeridelprimo
semestredell ' anno.

"EnricoBronze
C
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